ANNEX C: CALL FOR EXPRESSION OF INTEREST

Note: The purpose of the Call for Expression of Interest is to solicit interest from existing or prospective partners that wish to participate in a UNHCR operation and contribute complementary resources (human resources, knowledge, funds, in-kind contributions, supplies and/or equipment) to achieving common objectives as agreed in a Project Partnership Agreement (PPA).

	 
	CALL FOR EXPRESSION OF INTEREST No. 
	CEIKAZ20180001

	Project title and Identification:
	Project Location:



	Legal assistance to refugees, asylum seekers and/or stateless persons in Kazakhstan  


	Kazakhstan  

	Brief Background of the Project:

	Refugees and asylum seekers
As of 30 June 2018, Kazakhstan hosted 589 refugees (566 convention and 23 mandate refugees) and 192 asylum-seekers. Lack of permanent resident status is the major obstacle for refugees’ meaningful integration and self-reliance in Kazakhstan. The temporary nature of refugee status does not allow the persons of concern to make full use of the rights guaranteed to them by the 1951 Convention and the national legislation related to refugees. In particular, refugees face difficulties in obtaining legal employment, are restricted from obtaining higher education grants, and have no access to a range of socio-economic rights such as social assistance programmes and allowances on an equal basis with nationals. The recent changes in the legislation related to permanent residence eased the process of acquisition of a permanent residence status by refugees. The permanent resident status gives access to naturalization after five years of residence in the country, this term is reduced to three years in case of marriage to a Kazakh national. The selected legal partner will inter alia provide legal assistance to refugees opting to obtain permanent residency. Advocacy for a more durable status for refugees that will subsequently increase refugees’ self-reliance and local integration opportunities will be UNHCR’s and partners’ priorities from 2019 onwards.
Stateless persons
As of 30 June 2018, there were 6,868 stateless persons officially registered by the Government and 521 persons with undetermined nationality identified by UNHCR legal partners. Kazakhstan has not acceded to either of the Statelessness Conventions, but it is party to all main UN human rights instruments. The nationality laws contain gaps that may contribute to the occurrence of statelessness or prevent resolution of protracted stateless situations. There are no safeguards against statelessness for children born in Kazakhstan who would otherwise become stateless. If foreign parents are unable to pass their nationality on to their child, the child will end up stateless. According to information received during the meetings with persons falling under UNHCR statelessness mandate, stateless persons registered by the Government do not face discrimination of any type and enjoy most basic rights in terms of social and economic benefits and access to legal remedies, on the same scale and quality as nationals. However, those who do not have access to official registration have very limited access to basic rights. Persons living without identity documents, including those with undetermined nationality are perceived to be residing illegally. UNHCR and partners will prioritize advocacy for amendment of the legislation to ensure nationwide birth registration of all children born on the territory irrespective of a legal status of their parents and aligning of national legislation with international standards.


	Goal/Objective, Expected Outcome and Main Activities:

	Refugees and asylum seekers
The project will seek to improve access of asylum-seekers to the territory and the State’s asylum procedure through border monitoring missions, capacity building exercises and interventions with the relevant Government agencies, e.g. Migration Service authorities in cases of non-registration of the asylum-seekers, risk of refoulement, etc. The project will further aim at providing legal assistance and remedies to asylum-seekers and refugees when their rights are at stake, including submission and representation of cases in courts, raising awareness among the persons of concern (POCs) and State’s officials about POCs rights and obligations as well as reporting to the international human rights mechanisms as an advocacy tool. 
Stateless persons
The project will seek to improve the legal situation of approximately 1,000 persons falling under UNHCR statelessness mandate through activities aimed at reduction and prevention of statelessness in Kazakhstan. The reduction component foresees awareness raising campaigns aimed at identifying undocumented and stateless persons who face difficulties in meeting legal criteria for their legal status, nationality and documentation; providing free legal counselling and assistance and finding solutions, i.e. confirming citizenship of Kazakhstan or a third country or obtaining official stateless status with the consequent acquisition of nationality. The prevention component foresees capacity building/awareness raising activities with the government at various levels, ensuring the consistent implementation/interpretation of the national legislation throughout the country and promoting the amendment of the national legislation to eliminate the existing provisions that may lead to or continue statelessness.   


	Intended Population of Concern:

	Refugees, asylum seekers and/or stateless persons residing in Kazakhstan



	Project Period [estimated start and end dates of project]:

	1 January 2019 – 31 December 2019 and 1 January 2020 – 31 December 2020 subject to successful implementation of the project during the first year.



	Submission Deadline:
	Date Decision Results to be Communicated to Applicants:

	19 October 2018
	26 October 2018



	Selection Criteria

	
	Selection criteria
	Assigned Weighting 

	
	Sector expertise and experience: proven experience working on similar projects as well as experience working with the Government and community-based organizations to provide legal assistance to refugees, asylum seekers and/or stateless and undocumented persons. Team members need to have legal background and experience in submitting and representing cases in courts.

	40

	
	Project management: ability to deliver project objectives, accountability mechanisms and sound financial, HR and procurement management, taking into account the audit results of the previous UNHCR-funded projects (if any), past performance and the external audit of partners’ financial statements, where applicable.
	25

	
	Local experience and presence:  official registration in the Republic of Kazakhstan; ongoing implementation of programmes in the area of legal assistance and protection;  knowledge of the local legislation, practices and political situation; experience in engaging persons of concern in programming consultations, design, implementation and monitoring; partner policy on community relations; experience in establishing and implementing complaint mechanisms for persons of concern; and other factors that would facilitate access to and better understanding of the persons of concern and that would reduce administrative difficulties.


	15

	
	Contribution of resources: evidenced and documented contribution of resources to the Project in cash or in-kind (e.g. human resources, supplies and/or equipment) by the partner that are presently available (or potentially mobilized by the partner) in order to supplement UNHCR resources.

	10

	
	Experience working with UNHCR: global and/or local partnerships including knowledge of UNHCR policies, practices and programmes, including an understanding of and ability to work within UNHCR’s funding limitations and associated inherent risks. Partners that have three consecutive qualified audit opinions for UNHCR-funded projects may not be considered.

	10

	
	Total:


	100

	Other information: please contact Ms. Olga Khan, UNHCR Programme Officer for more details and/or clarifications by e-mail: khano@unhcr.org or tel. +7 7172 696 545.


	Issuing UNHCR Office:
	UNHCR Kazakhstan National Office  



	Contact Address:
	14, Mambetov Street, Astana, Kazakhstan 



	Signature, Head of Office:
	

	Full name and title, Head of Office:
	Yasuko Oda, Regional Representative


	Name of UNHCR Office:
	UNHCR Kazakhstan National Office



	Date:
	21 September 2018




Неофициальный перевод
ПРИЛОЖЕНИЕ C: ЗАПРОС НА ВЫРАЖЕНИЕ ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТИ
Примечание: Целью данного запроса на выражение заинтересованности является выявление действующих или потенциальных партнеров, заинтересованных в сотрудничестве с УВКБ ООН и готовых внести дополнительные ресурсы (человеческие ресурсы, знания, средства, взносы в натуральной форме, расходные материалы и/или оборудование) для достижения общих целей, определенных в рамках общего проекта согласно партнерскому соглашению.
	 
	Запрос на выражение заинтересованности №
	CEIKAZ20180001

	Название проекта:
	Местоположение:



	Оказание правовой помощи беженцам, лицам, ищущим убежище и/или лицам без гражданства в Казахстане

	Казахстан

	Обоснование и краткая информация о проекте:

	Беженцы и лица, ищущие убежище
По состоянию на 30 июня 2018 года, в Казахстане проживают 589 беженцев (566 конвенционных и 23 мандатных беженцев) и 192 лица, ищущих убежище. Отсутствие статуса постоянно проживающих в Республике Казахстан является основным препятствием для полноценной интеграции и самообеспечения беженцев в Казахстане. Временный характер статуса не позволяет беженцам в полной мере пользоваться правами, гарантированными им в соответствии с Конвенцией 1951 года и национальным законодательством, касающимся беженцев. В частности, беженцы сталкиваются с трудностями формального трудоустройства, не имеют доступа к государственным грантам на получение высшего образования и ряду других социально-экономических прав, таких как программы социальной помощи и пособия, наравне с гражданами. Последние изменения в законодательстве облегчили процесс получения вида на жительство для беженцев. Вид на жительство дает доступ к натурализации после пяти лет проживания в стране, в случае вступления в брак с гражданином Казахстана этот срок сокращается до трех лет. Выбранный партнер будет, в том числе, предоставлять юридическую помощь беженцам, желающим получить вид на жительство в Казахстане. Поиск более долгосрочных решений и статуса для беженцев, которые впоследствии обеспечат возможности самообеспечения и местной интеграции, будет приоритетной деятельностью для УВКБ ООН и его партнеров с 2019 года.
Лица без гражданства
По состоянию на 30 июня 2018 года, в Казахстане было официально зарегистрировало 6,868 лиц без гражданства. 521 лицо с неопределенным гражданством было выявлено партнерами УВКБ ООН. Казахстан не присоединился ни к одной из конвенций ООН о безгражданстве, однако является участником всех основных пактов ООН по правам человека. В законодательстве о гражданстве содержатся пробелы, которые могут способствовать возникновению ситуаций безгражданства или препятствовать разрешению существующих проблем безгражданства. Дети иностранных граждан, рожденные в Казахстане, могут оказаться лицами без гражданства в случае, если их родители не могут передать им свое гражданство. Согласно информации, полученной во время встреч с лицами без гражданства, зарегистрированными правительством и подпадающими под мандат УВКБ ООН по безгражданству, они не подвергаются какой-либо дискриминации и пользуются основными социально-экономическими правами, а также имеют доступ к правовой защите в том же объеме, что и граждане. Лица, не имеющие доступ к официальной регистрации, имеют очень ограниченный доступ к основным правам. Лица, живущие без документов, удостоверяющих личность, в том числе лица с неопределенным гражданством, считаются находящимися нелегально. УВКБ ООН и партнеры будут уделять первоочередное внимание работе по изменению законодательства для обеспечения регистрации всех детей, родившихся в Казахстане, независимо от правового статуса их родителей, а также приведению национального законодательства в соответствие с международными стандартами.


	Цели, ожидаемые результаты и основные виды деятельности:

	Беженцы и лица, ищущие убежище

Проект будет направлен на улучшение доступа лиц, ищущих убежище на территорию страны, а также улучшение процедур предоставления убежища государством посредством мониторинга границ, мероприятий, направленных на наращивание потенциала, оперативных мероприятий с соответствующими правительственными учреждениями, такими как органы миграционной службы, в случае отказа от регистрации лиц, ищущих убежище, риска выдворения и т.д. Проект будет также направлен на предоставление правовой помощи и средств правовой защиты лицам, ищущим убежище и беженцам, когда их права ущемляются, включая подачу и представление дел в суде, повышение осведомленности подмандатных и должностных лиц о правах и обязанностях беженцев и лиц, ищущих убежище, а также обращение в международные правозащитные органы.
Лица без гражданства
Проект будет направлен на улучшение правового положения примерно 1000 лиц, подпадающих под мандат УВКБ ООН по безгражданству, посредством мероприятий, направленных на сокращение и предотвращение безгражданства в Казахстане. Компонент по сокращению безгражданства предусматривает проведение информационных кампаний, направленных на выявление лиц без документов и лиц без гражданства, которые сталкиваются с трудностями, сопряженными с соблюдением правовых критериев их юридического статуса, гражданства и документации; предоставление бесплатного юридического консультирования и помощи, а также поиск решений таких как подтверждение гражданства Казахстана или третьей страны или получение официального статуса лица без гражданства с последующим приобретением гражданства. Компонент по предотвращению безгражданства предусматривает мероприятия по наращиванию потенциала / повышению осведомленности государственных органов на различных уровнях, обеспечение исполнения и последовательного применения национального законодательства на всей территории страны, а также содействие внесению поправок в национальное законодательство для устранения существующих положений, которые могут привести к безгражданству или препятствовать разрешению случаев безгражданства. 


	Бенефициары проекта:

	Беженцы, лица, ищущие убежище и/или лица без гражданства


	Период выполнения проекта:

	1 января 2019 – 31 декабря 2019 и 1 января 2020 – 31 декабря 2020 при условии успешного выполнения проекта в первый год.


	Крайний срок подачи заявок:
	Дата рассмотрения заявок и принятия решения:

	19 октября 2018 г.
	26 октября 2018 г.


	Критерии отбора

	
	Описание критериев
	Баллы

	
	Экспертиза и опыт работы: успешный опыт выполнения подобных проектов, а также опыт работы с Правительством и общественными организациями для предоставления услуг беженцам, лицам ищущим убежище и/или недокументированным лицам и лицам без гражданства. Члены команды, вовлеченные в выполнение проекта, должны иметь высшее юридическое образование и опыт подачи и представления дел в суде.  

	40

	
	Проектный менеджмент: потенциал для достижения поставленных целей проекта, механизмы подотчетности и эффективная система финансового управления, закупок и кадрового обеспечения, а также результаты прошлых аудиторских проверок, в том числе проектов УВКБ ООН, если имеются.

	25

	
	Опыт и местоположение: официальная регистрация в Республике Казахстан; действующие программы в области оказания правовой помощи и защиты; знание местного законодательства, экономической и политической ситуации; опыт привлечения бенефициаров в подготовку, выполнение и мониторинг проекта; политика регулирования отношений с местным сообществом; наличие или возможность разработки механизмов для подачи и рассмотрения жалоб от бенефициаров проекта; другие факторы, способствующие лучшему доступу и пониманию бенефициаров проекта, с минимальными административными сложностями.

	15

	
	Вклад ресурсов партнером: документально засвидетельствованный вклад ресурсов для выполнения проекта в денежной или натуральной форме (например, человеческие ресурсы, материалы и/или оборудование), которые доступны в настоящее время (или будут мобилизованы партнером), чтобы дополнить ресурсы УВКБ ООН.

	10

	
	Опыт работы с УВКБ ООН: партнерство на глобальном и/или местном уровне, включая знание политики, работы и программ УВКБ ООН, в том числе понимание и умение работать с ограниченным финансированием УВКБ ООН и сопутствующими рисками. Партнеры, получившие неудовлетворительные результаты аудиторских проверок проектов УВКБ ООН от квалифицированных аудиторов три раза подряд, рассматриваться не будут.

	10

	
	Всего:


	100

	Дополнительная информация: За дополнительной информацией можете обращаться к Ольге Хан, Советнику по Программным вопросам УВКБ ООН по эл. почте khano@unhcr.org или по телефону +7 7172 696 545.


	Офис УВКБ ООН:
	Национальный Офис УВКБ ООН в Казахстане 


	Адрес:
	Республика Казахстан, г. Астана, ул. Мамбетова, 14

	Подпись:
	

	Имя и должность:
	Ясуко Ода, Региональный Представитель 


	Расположение офиса УВКБ ООН:
	Национальный Офис УВКБ ООН в Казахстане


	Дата:
	21 сентября 2018 г.



ANNEX D: CONCEPT NOTE [TO BE SUBMITTED BY PARTNER]

Note: The purpose of the Concept Note is for the partner to express interest and demonstrate its unique advantage and value added for undertaking the Project Partnership Agreement.

The Concept Note is not a full and well-defined description of a Project. The detailed Project and its budget will be fully elaborated after the partner is selected. The Concept Note is to help UNHCR to better understand and select the Best-Fit Partner for a specific Project.

Prospective or existing partners may submit a Concept Note as a response to a Call for Expression of Interest issued by UNHCR. A sample template for a Concept Note is below.

	CONCEPT NOTE 

(A detailed project description is not required unless requested by UNHCR)

	
	Tick if applicable
	Identification Number

	Proposal in response to UNHCR Call for Expression
	X
	CEIKAZ20180001

	Partner Initiated Concept Note
	
	

	Name of Organization:
	

	Contact Information and Address:
	

	Project Location:
	

	Project Goal and Envisaged Outcomes 

	Brief description of the how the proposed project will achieve its expected outcome, including new initiatives, if applicable. Please clearly indicate whether the proposed project is intended for refugees and asylum seekers or for stateless persons. If you are interested in working with both categories of people of concern, please provide the required information separately for each category: 1) refugees and asylum seekers, and 2) stateless persons. 



	Background and Rationale

	Please describe the unique advantage your organization brings to the project for achieving the desired outcome for the persons of concern (refugees, asylum-seekers and/or stateless persons).



	Methodology and approach

	Brief description of the activities, methodology and approach to be used for the project to address the need and achieve the desired outcome for the persons of concern (refugees, asylum-seekers and/or stateless persons). Describe how the methodology and approach links/complements UNHCR’s objectives for the persons of concern, including a description of how your organization would monitor project progress. Indicate whether any other partner(s) or contractor(s) will be used in the delivery of the project activities.


	Resources

	Brief description of how the required resources would be mobilized and the estimated total cost of the project, including total funding to be requested from UNHCR, the organization’s contribution (financial and/or in-kind) as well as any contributions by other donors. Please provide number of projects and resources currently managed. 


	Technical capacity

	Brief description of the distinctive technical capacity and strengths, including past experiences, to deliver the desired outcome of this project. Brief description of areas of improvement for which the organization may require support.

	

	Expectations

	Brief description of the partner’s expectations of UNHCR for the successful implementation of this project.


	Other

	Any other information the organization would like to provide to UNHCR (can be attached to this form).



	Signature


	____________________________

	Name/title of the duly authorized 

Partner Representative


	____________________________

	Name of the Partner


	____________________________

	Date
	____________________________


Неофициальный перевод
ПРИЛОЖЕНИЕ D: КОНЦЕПТУАЛЬНАЯ ЗАПИСКА [ЗАПОЛНЯЕТСЯ ЗАЯВИТЕЛЕМ]
Примечание: Цель концептуальной записки заключается в предоставлении возможности потенциальным и действующим партнерам выразить свою заинтересованность и продемонстрировать свои уникальные преимущества и достоинства для сотрудничества с УВКБ ООН в рамках партнерского соглашения.

Концептуальная записка не является полным и четко сформулированным описанием проекта. Детальное проектное описание и его бюджет будут полностью разработаны после выбора партнера. Концептуальная записка позволит УВКБ ООН лучше понять и выбрать наиболее подходящего партнера для выполнения проекта.
Новые и действующие партнеры УВКБ ООН могут представить Концептуальную записку в ответ на запрос на выражение заинтересованности. Формат для подачи Концептуальной заявки приведен ниже.
	Концептуальная записка
(Подробное описание проекта не требуется, если только это не запрашивается УВКБ ООН)

	
	Отметить нужное
	Номер 

	Ответ на запрос на выражение заинтересованности УВКБ ООН
	Х
	CEIKAZ20180001

	Концепция, подготовленная партнером
	
	

	Название организации:
	

	Контактная информация и адрес:
	

	Расположение:
	

	Цель проекта и ожидаемые результаты 

	Краткое описание, как данный проект будет реализован и достигнет ожидаемых результатов, в том числе посредством новых инициатив. Пожалуйста укажите направлен ли предлагаемый проект на работу с беженцами и лицами ищущими убежище или лицами без гражданства. Если Вы заинтересованы в работе с двумя категориями, пожалуйста предоставьте нужную информацию отдельно для каждой из категорий: 1) беженцы и лица, ищущие убежище, и 2) лица без гражданства.


	Информация и обоснование 

	Пожалуйста, опишите уникальные преимущества вашей организации / сильные стороны в выполнении проекта для достижения поставленных результатов для лиц, находящихся в компетенции УВКБ ООН (беженцев, лиц ищущих убежище и/или лиц без гражданства).


	Методология и подход

	Краткое описание деятельности, методологии и подхода, которые будут использоваться в проекте в целях удовлетворения потребностей проекта и достижения желаемых результатов для лиц, находящихся в компетенции УВКБ ООН (беженцев, лиц ищущих убежище и/или лиц без гражданства). Опишите, каким образом выбранная методология и подход связаны и дополняют цели УВКБ ООН в отношении лиц, находящихся в его компетенции, включая описание того, как Ваша организация будет осуществлять контроль и мониторинг хода реализации проекта. Укажите, будет ли использоваться другой партнер(ы) или подрядчик(и) в реализации проектной деятельности.


	Ресурсы

	Краткое описание того, как необходимые ресурсы будут мобилизованы, а также примерная оценка общей стоимости проекта, в том числе общего объема финансирования со стороны УВКБ ООН и вклад Вашей организации (в финансовом и/или в натуральном выражении), а также любые взносы других доноров. Пожалуйста, предоставьте информацию о количестве и стоимости проектов, выполняемых в данное время Вашей организацией. 



	Технический потенциал 

	Краткое описание отличительных технических возможностей и преимуществ, в том числе прошлый опыт работы для достижения нужных результатов данного проекта. Краткое описание сфер, которые требуют усовершенствования, для которых организации может требоваться дополнительная помощь.


	Ожидания

	Краткое описание Ваших ожиданий от стратегического партнерства с УВКБ ООН для успешного выполнения проекта. 


	Другое 

	Другая информация, которой организация хотела бы поделиться с УВКБ ООН (можно приложить).



	Подпись:
	__________________________________


	Имя/должность Представителя со стороны партнера
	__________________________________

	Название партнёрской организации:
	__________________________________

	Дата:


	__________________________________


